

Mandatsführung
Beratung & Abklärung
Pflegeplatzaufsicht

K E S Dienst
Bezirk Bremgarten

Berikon
Bremgarten
Büttikon
Dottikon
Eggenwil
Fischbach-Göslikon
Häggingen
Jonen
Niederwil
Sarmenstorf
Tägerig
Uezwil
Unterkunkhofen
Villmergen
Widen
Wohlen
Zufikon



Protokoll Abgeordnetenversammlung
vom 09.09.2020, 19.00 Uhr
Restaurant Hans&Heidi
Allmendstrasse 4, 5610 Wohlen

Präsenz

Abgeordnete der Mitgliedsgemeinden:

Berikon:	Rosmarie Groux
Bremgarten:	Theo Rau
Büttikon:	-
Dottikon:	Heidi Hegglin
Eggenwil:	Michael Stoll
Fischbach-Göslikon:	Claudia Long
Hägglingen:	Peter Wyss
Jonen:	Reto Blättler
Niederwil:	Cornelia Stutz
Sarmenstorf:	Matthias Fricker
Tägerig:	Thomas Widmer
Uezwil:	-
Unterlunkhofen:	Alec von Tavel
Villmergen:	Rosmarie Schneider, Ueli Lütolf
Widen:	-
Wohlen:	Ariane Grogor
Zufikon:	Gabriela Bereuter

Vorstand

Arsène Perroud – Präsident
Theo Rau - Vizepräsident
Gabriela Bereuter
Heidi Hegglin
Cornelia Stutz

Gäste

Raimond Corboz, Präsident Bezirksgericht Bremgarten
Chregi Hansen, Wohler Anzeiger
David Streiff, Kontrollstelle
Thomas Geissmann, Kontrollstelle
Yvonne Mathis, Leiterin Finanzverwaltung Fischbach-Göslikon
Urs Steiner, Geschäftsführer KESD
Gabriela Martin, Stv. Geschäftsführerin KESD
Christoph Mathis, Berufsbeistand KESD
Janine Giger, Sachbearbeiterin KESD
Aline Knoblauch, Sachbearbeiterin KESD
Sibylle Steiner, Sachbearbeiterin KESD
Andrea Schleuniger, Sachbearbeiterin KESD

Entschuldigungen

Pius Schöpfer, Kontrollstelle

Protokoll

Andrea Schleuniger, Sachbearbeiterin KESD

1. Begrüssung

Der Präsident Arsène Perroud begrüsst die Anwesenden und eröffnet die Abgeordnetenversammlung um 19:00 Uhr. Es wird keine Änderung der Traktandenliste gewünscht.

2. Erhebung Präsenz

14 Gemeinden sind anwesend. Es sind somit 68 von 74 Stimmen mit Anwesenden vertreten. Das absolute Mehr liegt somit bei 35 Stimmen.

3. Wahl der Stimmenzähler

Als Stimmenzähler werden Ariane Gregor, GR Wohlen und Matthias Fricker, GR Sarmenstorf einstimmig gewählt.

4. Genehmigung des Protokolls der Abgeordnetenversammlung vom 30.06.2020

Der Präsident entschuldigt sich für die verspätete Zustellung des Protokolls vom 30.06.2020. Aufgrund eines Kommunikationsproblems mit der Protokollführerin wurde das Protokoll mit den Abgeordneten-Unterlagen nicht mitgeschickt.

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

5. Budget 2021

Das Budget 2021 wurde mit der Einladung zur Versammlung an die Verbandsgemeinden zugestellt. Theo Rau erläutert wichtige Kennzahlen für das Budget 2021.

Kompetenzzentrum Mandatsführung (Kto. 1400)

Gegenüber dem Budget 2020 kann der Beitrag der Gemeinden für die Mandatsführung nochmals gesenkt werden (CHF -32'000). Dies ist vor allem auf tiefere Personal- und Weiterbildungskosten zurückzuführen sowie auf die reduzierte Miete. Das Darlehen zur Finanzierung der Ausbaukosten ist per Oktober 2021 abbezahlt. Die Rückerstattung des Darlehens an den Vermieter wurde vertragsbedingt als «Miete» verbucht.

Overhead/Geschäftsleitung (Kto. 1401)

Unter diesen Konten sind alle allgemeinen Aufwände für die Geschäftsleitung sowie alle Sachaufwände zusammengefasst, die nach dem in den Satzungen festgelegten Verteilschlüssel auf die Kompetenzzentren verteilt werden.

IT (Kto. 1401.3113)

Im Bereich der IT (Kto. 1401.3113) ist geplant, die automatisierte Verbuchung von Bank- und Postkontobelegen für die Mandatsführung zu implementieren (Projekt FibuSync). Ob dieses Projekt aber umgesetzt wird und ob das Kosten-/Nutzwertverhältnis angemessen ist, kann noch nicht abschliessend beurteilt werden. Im Budget 2021 sind die Kosten von CHF 28'000 aber bereits berücksichtigt, damit der Vorstand bei positiven Resultaten der Abklärungen das Projekt auslösen könnte.

Die Abgeordneten haben keine offenen Fragen zum Budget 2021 und der Antrag zur Genehmigung wird einstimmig angenommen.

Der Präsident dankt Herr Theo Rau zur Durchführung des Traktandums und den Abgeordneten für das entgegengebrachte Vertrauen.

6. Anträge der Mitgliedsgemeinden

Es sind keine Anträge von den Gemeinden eingegangen.

7. Verschiedenes und Termine

An die zuständigen Personen in den zuständigen Gemeinderäten wurde das neue Pflegeplatzkonzept zur Stellungnahme geschickt. Die Rückmeldungen werden in das Konzept noch einfließen, welches der Vorstand in einem späteren Zeitpunkt ausführlich vorstellen wird.

Die Fallzahlen sinken seit rund 7 Monaten im Erwachsenenschutz und seit rund 4 Monaten im Kinderschutz. Die bestehende Struktur und Stellenpensen werden beibehalten.

Der Vorstand hat heute via Post die Ankündigung von der Gemeinde Berikon erhalten, dass die Gemeinde Berikon beabsichtigt, einen polyvalenten Sozialdienst selber aufzubauen und darum den Austritt aus dem KESD plant. Das Schreiben wurde an alle Gemeinden verschickt. Diese Ankündigung ist sehr überraschend für den KESD-Vorstand und aufgrund der Kurzfristigkeit konnte der Vorstand sich heute nur kurz darüber unterhalten.

Wenn innerhalb der Gemeinderäte solche Diskussionen geführt werden, ist es wichtig, dass der Vorstand und das Familiengericht dies frühzeitig erfährt und das Gespräch geführt werden kann. Die Erwartungen und Anforderungen an die Mandatsführung seitens des Familiengerichts Bremgarten sind durch die Gemeinden zu erfüllen. Der Vorstand stellt sich gerne diesen Diskussionen und wird mit der Gemeinde Berikon das Gespräch suchen.

Im Schreiben ist insbesondere erwähnt, dass die Qualität seitens des KESD nicht zufriedenstellend ist. In den letzten Jahren hat der KESD seitens der Gemeinde Berikon und den zuständigen Koordinationspersonen keine derartigen Rückmeldungen erhalten. Die Aufgabe des Vorstandes ist es, die Qualität der Arbeit des KESD zu überwachen und sicherzustellen und bittet die Abgeordneten darum, bei Problemen und Unstimmigkeiten das Gespräch mit dem Geschäftsführer KESD direkt oder mit dem Vorstand zu suchen.

Termine

Die nächste Abgeordnetenversammlung findet am Mittwoch 05. Mai 2021, 19.00 in Wohlen statt. Die Räumlichkeiten werden mit dem Einladungsschreiben bekanntgegeben.

Der Präsident, Herr Arsène Perroud schliesst die Sitzung um 19.20 Uhr und dankt für die aktive Teilnahme und die gute Zusammenarbeit.

Für das Protokoll, 24.09.2020
Andrea Schleuniger

